
著名报人、暨南大学新闻与传播学院院长范以锦曾说过，一

般来说，一张报纸坚持做舆论监督报道，会受到来自很多方面

的阻力。但是，“真刀实砍”的舆论监督，才会“令人敬畏”。
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塘西河污染 记者 倪路/图

周岩以后的人生令人担忧 记者 黄洋洋/图 小朋友手举写有“节约光荣”的盘子 记者 倪路/图

行动诠释“刀刃上的舞蹈”

我是一个记者，我掀起“协警给黑老大下

跪究竟是抹黑还是蒙羞？”的深层探究！

2010年11月19日，星报独家报道了阜

阳市颍上县一协警，一个穿着制服、站在执勤

岗位上的协警，因查黑老大车辆怕家里人受

到伤害，当着众人的面，被迫长达20多秒的

下跪道歉，后遭交警大队的清退。我们从深

层去探究的是，他的这一跪究竟是抹黑还是

蒙羞？

我是一个记者，我为毁容少女周岩呐喊！

2012年2月25日，星报《这“爱慕”怎能如

此丧心病狂？》一文，报道了因求爱不成，合肥

某中学一名17岁的中学生陶某竟然强行闯入

民宅，将汽油泼向一名16岁的少女，并点燃打

火机将其烧成重伤，或致终身残疾。随后，这

篇稿件被迅速转发和传播。至此，一件故意伤

害事件成为全社会关注的焦点，而引发人们反

思的，早已不仅是案件本身。

我是一个记者,我现场目击了塘西河污

染！

2011年3月17、18日，星报连续报道了

塘西河水污染事件，在省城各界引起了强烈

反响，合肥市委、市政府在第一时间对事件进

行了回应。看到本报的报道之后，时任省委

常委、合肥市委书记的孙金龙立即安排市直

有关部门进行专项调查，并在发言中公开表

态：感谢《市场星报》调查并及时发现了塘西

河受污染事件。

我是一个记者,我倡议拒绝“舌尖上的浪

费”！

2013年1月30日，星报暗访发现，省城合

肥“舌尖上的浪费”触目惊心，全省13万多家酒

店餐饮企业，每天所产生的餐厨废弃物总量超

过6000吨，每年浪费掉的食材资源达到220万

吨。由此，星报向浪费宣战，发出“厉行节约，反

对浪费”的倡议书。

……

无数事实证明，舞动舆论监督这柄“利

剑”，让我们揭开了一块块“遮羞布”，让“老

虎”、“苍蝇”无所遁形……

无数事实证明，舞动舆论监督这柄“利

剑”，让我们不惧面对世俗的力量，尽管我们

也不都总是那么坚强，但是，我们决不苟且于

虚伪和庸俗，决不，一直！

星级记者 俞宝强

舆论监督最欣慰的回报，莫过于

它的所作所为得到理解，起了作用。

回望更名改版以来的1095个日

夜，我们所有的努力，都是为了证明

“我是一个记者”。


